
Jahresbericht des Präsidenten, Vereinsjahr 2024 
 
 
Geschätzte Kolleginnen, 
Geschätzte Kollegen 
 
Wie schnell ein Jahr vergeht. Wie viel sich verändert. Zum Guten, oder vielleicht auch zum weniger 
Guten. 
Vor einem Jahr hatten wir doch nicht geglaubt, dass Trump wiedergewählt wird. 
Vor einem Jahr hatten wohl nur wenige erwartet, dass die 13. AHV-Rente eine Chance hat. 
Oder wer hätte damals gedacht, dass wir tatsächlich mal den ESC gewinnen? 
Und wer kannte vor dem Jahr 2024 den Namen Fabio Hiltbrunner? 
 
Mit der Generalversammlung geht auch unser intensives und zugleich schönes Vereinsjahr zu Ende. 
Mit der Vereinsreise und dem Feierabendanlass konnten wir unser Vereinsleben zusätzlich pflegen 
und uns informell weiterbilden. 
 
Erfreut schaue ich auf unsere Aktivitäten zurück. 
 
28. Generalversammlung im Gasthof zum Schlüssel in Aedermannsdorf 
Am 14. März durften wir unsere GV bei Justi und seinem Team durchführen. Der Saal war prall gefüllt 
und mit 56 Teilnehmenden so viele Mitglieder wie selten zuvor an einer Gewerbeverein-GV. Nach 
dem Apéro und dem feinen Cordon-Bleu war das Haupttraktandum die Genehmigung des Defizits 
der «MEGAThal23». Erfreulich war, dass wir vier Neumitglieder in unseren Kreis aufnehmen konnten. 
 
Vereinsreise 2024, Dietisberg & «Läckerlihuus» Frenkendorf 
Die diesjährige Vereinsreise führte den Gewerbeverein Thal ins schöne Baselland. In der Idylle des 
wunderschönen Faltenjuras besichtigten die Mitglieder den Dietisberg. In dieser sozialen Institution 
mit familiärem Dorfcharakter wohnen und werken Männer mit verschiedensten Beeinträchtigungen 
und erhalten eine neue Perspektive. Weiter ging es nach Frenkendorf ins «Läckerlihuus». Bei einer 
interessanten Führung durch dieses Traditionsunternehmen durften die Basler Köstlichkeiten nach 
Lust und Laune degustiert werden. Abgerundet wurde der gelungene Nachmittag mit einem feinen 
Nachtessen im Gasthof Reh in Herbetswil. Der Wermutstropfen war die bescheidene Teilnehmerzahl 
von 20 Personen. 
 
Grillabend bei Comax Industrielle Signaltechnik AG in Laupersdorf 
Am 26. Juni fand der Grillabend im sogenannten «Buebekeller» der Comax AG und Sven Frisecke 
statt. Nach dem Rundgang durch die grossflächigen Produktionsräume der Firma, die sich auf die 
Produktion und den weltweiten Vertrieb von Signaltechnik spezialisiert hat, durften wir den 
gemütlichen Teil des Abends mit Köstlichkeiten vom Grill, diversen Salaten sowie den erfrischenden 
und feinen «Birtel-Bieren» geniessen.  
Oswald Berger, OK- Präsident der «MEGAThal23» durfte unter tosendem Applaus ein Dankeschön für 
seine bisherige Arbeit entgegennehmen. Zudem gab er bekannt, dass er auch die nächste Ausstellung 
im Moos im Jahr 2026 als OK-Präsident planen, führen und lenken wird. Umrahmt von vielen guten 
Gesprächen konnte der gelungene Anlass zu später Stunde beendet werden.  
Ein spezieller Dank an dieser Stelle an die Firma Comax Industrielle Signaltechnik AG für die 
Gastfreundschaft, sowie an Mädle und Claudia für das Grillieren. 
 
2. Gewerbebrunch, Bergwirtschaft Bremgarten 
Am Sonntag, 18. August 2024, ging zum zweiten Mal der Gewerbebrunch im Restaurant Bremgarten 
in Balsthal über die Bühne. Dieses Jahr fand der Anlass dem Wetter geschuldet im wunderbar für den 
Brunch hergerichteten Tenn des Stalls statt. Mit rund 150 Teilnehmenden nahmen leider etwas 



weniger Mitglieder, Freunde und Kunden des Gewerbevereins als letztes Jahr teil. 
Das OK erhofft sich für die nächste Ausgabe wieder mehr Feinschmecker, welche den Weg zu Familie 
Birrer finden. In diesem Sinne bedankt sich der GV Thal bei der Familie Birrer für die Bewirtschaftung, 
sowie bei den Raiffeisenbanken Dünnerntal-Guldental und Balsthal-Laupersdorf für die Organisation 
der Örgelifreaks. 
 
Feierabendanlass im Loch Ness  
Zum ersten Mal fand Ende September ein Feierabendanlass im Loch Ness Laupersdorf statt. 
Rolf Brechbühl, Leiter Firmenkundenzentrum Mittelland & Wallis der Raiffeisen Schweiz, hat die 
ungefähr 20 Thaler Gewerbetreibenden über die Nachfolgeregelung in KMU orientiert. Die 
Komplexität ist bei Nachfolgeregelungen oftmals sehr hoch und deshalb ist es wichtig, sich frühzeitig 
mit diesem Thema auseinanderzusetzen und auch Experten in den Prozess einzubeziehen.  
Vielen Dank für das sehr interessante und aufschlussreiche Referat. 
Den anschliessenden gemütlichen Teil nutzten die Mitglieder für intensive und gesellige Gespräche 
und liessen den Abend bei Getränken oder auch einem kleinen Imbiss ausklingen. 
 
Bowling-Abend mit den Gewerbevereinen Balsthal und Mümliswil-Ramiswil   
Auch dieses Jahr konnten mit dem Gewerbeverein Balsthal und dem Gewerbeverein Mümliswil-
Ramiswil einige gemütliche und sportliche Stunden im Fitnexx in Balsthal verbracht werden. Ein 
schöner und bereichernder Event zwischen allen Gewerbevereinen des Thals. 
Ich bedanke mich an dieser Stelle bei den Organisatoren des Events sowie dem ganzen Fitnexx-Team. 
 
Jassabend 
Auch dieses Jahr traf sich eine gesellige kleine Runde von 16 Gewerbetreibenden, um die beste 
Jasserin oder den besten Jasser des Abends zu küren. Im Gasthof Reh in Herbetswil wurde mit guter 
Laune gemischt, geschoben, Trumpf gemacht und gefachsimpelt.  
Am Ende setzte sich einmal mehr der alterprobte Titelverteidiger Peter Bader (Hotel Baders Krone) 
vor Oswald Berger (Seilerei Berger GmbH) und Neuling Myriam Niederberger (Raiffeisenbank 
Dünnerntal-Guldental) durch.  
Besten Dank an unseren Jass-Referee Roland Studer für die Durchführung Paul und Meister für die 
Organisation der Preise. 
 
Zusammen sind wir stark.  
Ich möchte mich bei meinen Vorstandsmitgliedern für den grossartigen Einsatz, den offenen und 
aufrichtigen Austausch, wie auch für die unkomplizierte Zusammenarbeit bedanken. 
Ich danke ebenfalls der Präsidentin des Gewerbevereins Balsthal, Bernadette Gasche sowie Hansjörg 
Stoll, Gewerbevereinspräsident des Gewerbevereins Mümliswil-Ramiswil. 
Ein weiterer Dank geht an den KGV für die jederzeit aktuellen und schnellen Informationen. 
Allen Beteiligten, wie auch allen Unterstützern des Vereins danke ich für das Vertrauen. 
Und nicht zuletzt ein Dank an euch, geschätzte «Gewerbler», dafür, dass ihr Teil des Gewerbevereins 
Thal seid. 
 
Für das Jahr 2025 wünsche ich uns allen gute Geschäfte, spannende Begegnungen, interessante 
Gespräche und vor allem eine gute Gesundheit. 
 
Euer Präsident 
Ernst Christ 
 
 


